
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI FIRENZE 
Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali 

 

Verbale del Consiglio Unico del 
CORSO DI LAUREA IN INFORMATICA 

e del  
CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN INFORMATICA 

 
Seduta del 14 febbraio 2017 ore 12.00 

 
Il Consiglio Unico del Corso di Laurea in Informatica e del Corso di Laurea Magistrale in 
Informatica si è riunito il giorno 14 febbraio 2017 alle ore 12.00 presso l'aula anfiteatro in 
Viale Morgagni  65. 
 

Sono presenti i professori ordinari: E. Barcucci; i professori associati: M. Boreale, L. 
Ferrari, D. Merlini, R. Pugliese, A. Sestini, B. Venneri, M.C. Verri; i ricercatori: M. Loreti; i 
rappresentanti degli studenti: M. Buracchi, G. Dallai, T. Puccetti. L. Talini.  

Sono assenti giustificati i professori ordinari: A. Bondavalli, L. Brugnano, P. 
Crescenzi, E. Iacopini, G. Patrizio, V. Vespri; i professori associati: L. Bettini, C. Conti, E. 
Francini, A. Gottard, C. Martelli; i ricercatori; A. Bernini, P. Lollini; i ricercatori a tempo 
determinato: A. Ceccarelli; i professori a contratto: A. Bencini, S. Chiaradonna, E. 
Francesconi, A. Gori, G. Landi, C. Lucchese; i rappresentanti degli studenti: P. Parisi. 

Sono assenti non giustificati i professori associati: M. Barlotti. 
 

I docenti a contratto non presenti sono giustificati d'ufficio.  
 
Presiede la Prof. Elena Barcucci, svolge il ruolo di segretario la Prof. Alessandra Sestini. 
 
L’ordine del giorno è il seguente: 
 

1. Comunicazioni. 
2. Approvazione verbale seduta precedente. 
3. Appelli straordinari  
4. Piano strategico 2016-2018  
5. Commissioni del CCL  
6. Regolamento Laurea Magistrale  
7. Programmazione didattica 2017/2018  
8. Pratiche studenti  
9. Pratiche docenti  
10. Varie ed eventuali 

 
Verificata l’esistenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 
12.05. 
 
 
1.  Comunicazioni 
Il presidente informa il Consiglio che entro il 15 marzo deve essere completata e 
approvata da parte del CCL la programmazione didattica 2017/2018, pertanto prevede di 
convocare un’altra riunione in prossimità di tale data. 
 



L’Università di Firenze potrà finanziare 900 tirocini per 400 euro a studente, purché la 
presenza presso le aziende sia di almeno 3 mesi. Alla Scuola di Scienze ne sono previsti 
18. Quando verranno rese note le modalità di accesso a tale finanziamento il presidente lo 
comunicherà al delegato perché vengano pubblicizzate. 
 
Dal prossimo anno cambierà il GIS, il sistema di gestione dei dati degli studenti. 
 
Il 15 febbraio (dalle 15 alle 18.30) pesso il Centro Didattico Morgagni si svolgerà l’Open 
Day per la Scuola di Scienze. A questo scopo è stato predisposto un opuscolo con la 
presentazione dei CdS della Scuola. 
 
2.  Approvazione verbale seduta precedente 
Il Presidente illustra brevemente il verbale della seduta del 4 ottobreprile 2016 disponibile 
sul sito del CdS. Il verbale viene quindi messo in approvazione: il Consiglio approva 
all’unanimità. 
 

 

3. Appelli straordinari  
Il prof. Iacopini su richiesta di alcuni studenti che vorrebbero laurearsi nella sessione di 
aprile ha concesso un appello straordinario di Fisica Generale e chiede che questo venga 
approvato dal CCL. Le date proposte sono il 17 marzo per lo scritto e il 22 marzo per 
l’orale. Il Consiglio approva l’appello straordinario in considerazione del fatto che, a causa 
del pensionamento del prof. Perego gli studenti negli appelli di gennaio e febbraio si sono 
trovati a sostenere l’esame con un docente diverso da quello che aveva tenuto il corso e 
quindi hanno incontrato maggiori difficoltà nel superamento dell’esame stesso. 
 
Il presidente comunica che nell’ultima riunione dei presidenti di CCL della Scuola si è 
discussa l’opportunità di sospendere le lezioni per una settimana nel corso dei semestri 
per lo svolgimento di appelli straordinari per studenti fuori corso e di prove intermedie. 
Questo naturalmente a partire dall’a.a. 2017/2018. Il CCL in Informatica dovrà quindi 
riflettere ed esprimersi su questa possibilità. 
 
 
4. Piano strategico 2016-2018  
Dopo l’approvazione del Senato Accademico e del Consiglio di Amministrazione, il 20 
dicembre scorso l'Ateneo ha sottoposto alla valutazione del Ministero i progetti per la 
Programmazione delle Università 2016-2018, sia relativamente alla “Programmazione 
triennale 2016-2018” (obiettivi A, B, C) che alla “Valorizzazione dell’autonomia 
responsabile degli Atenei” (obiettivo D). 
Tali progetti sono stati illustrati in un incontro del Rettore con i presidenti dei CdS, i presidi 
delle Scuole e i Direttori di Dipartimento. 
Parte dell’FFO è attribuito agli Atenei in base alla didattica. La quota base (25% nel 2015, 
28% nel 2016, con previsione di aumento nei prossimi anni) è attribuita considerando gli 
studenti regolari (iscritti per un numero di anni non superiore alla durata normale del corso, 
cioè studenti in corso, i fuori corso non pesano) mentre la quota premiale dipende dai 
risultati della didattica e dall’internazionalizzazione. Ogni Ateneo deve scegliere degli 
indicatori da migliorare ed indicare il miglioramento previsto. 
Nell’ambito della programmazione 2016—2018 l’Ateneo fiorentino ha scelto come 
indicatori la proporzione di laureati triennali e magistrali entro la normale durata del corso 
e la proporzione di cfu conseguiti all’estero dagli studenti per l’attività di studio o tirocinio 
curriculare rispetto al totale dei cfu previsti nell’anno solare. 



Nell’ambito della “Valorizzazione dell’autonomia responsabile degli Atenei” gli indicatori 
scelti riguardano la proporzione di studenti regolari che abbiano acquisito almeno 40 cfu 
nell’anno solare (indicatore relativo alla qualità della didattica) e la proporzione di cfu 
conseguiti all’estero dagli studenti regolari sul totale dei cfu conseguiti dagli studenti entro 
la durata normale del corso (indicatore relativo alle strategie di internazionalizzazione). 
Ci sono poi altri indicatori, relativi ad esempio all’edilizia, ma questi non dipendono dai 
CdS. 
Si dovrà quindi procedere a livello di CdS, poi di Scuola e infine di Ateneo, ad analizzare le 
progressioni di carriera degli studenti, individuare possibili cause del basso valore degli 
indicatori e le azioni correttive volte al miglioramento. 
 
La Scuola raccoglierà poi ed integrerà quanto elaborato dai CdS. 
 
5. Commissioni del CCL  
Le attività descritte al punto precedente dovrebbero essere in prima istanza portate avanti 
da una commissione didattica paritetica. Pertanto il presidente propone di istituire tale 
commissione. Dopo breve discussione il Consiglio, in sostituzione della commissione di 
revisione, istituisce la Commissione Didattica Paritetica così composta: 
Bernini, Boreale, Francini, Merlini, Verri, rappresentanti degli studenti. Alle riunioni potrà 
partecipare il presidente del CCL senza diritto di voto. 
 

 

6. Regolamento Laurea Magistrale 
Il prof. Bondavalli e la prof. Merlini stanno portando avanti la messa a punto del nuovo 
regolamento per la laurea magistrale che verrà approvato nella prossima seduta insieme 
alla programmazione didattica 2017/2018. 
 
 
7. Programmazione didattica 2017/2018  
Il presidente informa il Consiglio che dal prossimo a.a. dovranno essere inserire in U-gov 
tutte le informazioni riguardo ad anticipabilità dei corsi, frequenze obbligatorie (se richieste 
dovranno poi essere verificate ad ogni lezione), momento della scelta del curriculum per i 
corsi articolati in più curricula. 
Nella riunione del mese di marzo, in cui si approverà la programmazione didattica per il 
prossimo a.a. dovranno essere definiti esplicitamente anche questi aspetti. 
 
Per quanto riguarda la laurea triennale in Informatica, la programmazione didattica 
2017/2018 prevede solo piccole variazioni nelle coperture dei corsi. 
Nei prossimi giorni il presidente invierà ai membri del Consiglio una bozza della 
programmazione didattica 2017/2018 per la laurea triennale e magistrale. 
 
 
8.  Pratiche studenti 
TERROSI FRANCESCO: iscritto in corso al terzo anno del corso di laurea in Informatica 
(L-31) ha presentato il piano di studio cartaceo in data 02/02/2017, perché non si era 
accorto che l’immissione on-line non era andata a buon fine. Poiché lo studente prevede di 
laurearsi nell’appello di luglio 2017 il presidente propone di accettare il piano cartaceo per 
motivi di urgenza. 
 
Il Consiglio unanime approva. 
 



 
9.  Pratiche docenti 
Nessuna 
 

 

10.  Varie ed eventuali 
Il presidente chiede di approvare una modifica all’orario del secondo semestre che 
consiste nello spostare (su richiesta degli studenti) le due ore di lezione di Fisica Generale 
previste il mercoledì dalle 8.30 alle 10.30 al giovedì, stesso orario, e due le ore di recupero 
dal giovedì al mercoledì. Il docente si è dichiarato d’accordo. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 
Alle ore 13.10  il Presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
 
Il Segretario: Prof. Alessandra Sestini   Il Presidente: Prof. Elena Barcucci 


